

22. Beilage im Jahre 2018 zu den Sitzungsberichten des XXX. Vorarlberger Landtages

Selbstständiger Antrag

Beilage: 22/2018

An das
Präsidium des
Vorarlberger Landtages
Landhaus
6900 Bregenz

Bregenz, am 15. März 2018

BETREFF: Regionales Schlacht- und Verarbeitungszentrum entwickeln – ehemaliger efef-Standort in Hohenems bietet sich an!

Sehr geehrter Herr Präsident!

Bekanntlich hat die Stadtvertretung Dornbirn im Dezember 2015 die Schließung des städtischen Schlachthofes per 31.12.2016 beschlossen. In weiterer Folge wurde mit einem privaten Unternehmer eine Zwischenlösung ab 1.1.2017 gefunden.

Nachdem die Stadt Dornbirn die Liegenschaft nur maximal auf die Dauer von fünf Jahren zur Verfügung stellt, muss daher aus unserer Sicht bereits heute schon über die zukünftige Sicherung entsprechender Schlachtkapazitäten im Land nachgedacht werden.

Für uns steht außer Frage, dass im Sinne der beschlossenen Ökoland Strategie und der damit verbundenen Regionalität die in Vorarlberg gezüchteten Nutztiere auch im Land nachhaltig verarbeitet werden müssen. Damit werden nicht nur lange Transportwege, die dem Tierwohl abträglich sind, vermieden, sondern auch Wertschöpfung und Arbeitsplätze vor Ort gesichert.

Mit der Stilllegung des ehemaligen efef-Produktionsstandortes in Hohenems ergibt sich nun für uns eine einmalige Chance, an diesem Standort ein regionales Schlacht- und Verarbeitungszentrum mit entsprechenden Partnern zu entwickeln. Angesichts der großen Bedeutung einer nachhaltigen Verarbeitung regionaler Fleischwaren und der damit verbundenen Wertschöpfung im Land für die heimischen Produzenten, würde sich ein breit getragenes Beteiligungsmodell anbieten. Wie in anderen Bereichen könnte aus unserer Sicht auch in diesem Fall eine genossenschaftliche Organisation als Basis der Zusammenarbeit angedacht werden.

Die unterzeichnenden Abgeordneten stellen daher gemäß § 12 der Geschäftsordnung des Vorarlberger Landtags folgenden

ANTRAG

Der Vorarlberger Landtag möge beschließen:

„Die Vorarlberger Landesregierung wird ersucht, im Sinne der regionalen Landwirtschaft ein regionales Schlacht- und Verarbeitungszentrum am Standort des ehemaligen efef-Areals in Hohenems zu entwickeln. Dabei soll ein breit getragenes Beteiligungsmodell unter Einbindung möglichst vieler Partner erarbeitet werden.“

LAbg. Daniel Allgäuer

LAbg. Dieter Egger

LAbg. Nicole Hosp